

Zeitschrift: Aarburger Neujahrsblatt
Band: - (2011)

Vorwort: Zum Geleit
Autor: Spielmann, Alois

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Geleit

Wir schreiben das Jahr 4 nach OKUA. Für Aarburg hat ein neues Zeitalter mit der Einweihung der Ortskernumfahrung im 2007 begonnen. Nachdem an Spitzentagen bis zu 30'000 Fahrzeuge am Tag unser Städtchen zum Erliegen gebracht haben, konnten wir wieder Hoffnung schöpfen. Doch wie können wir unser Aarburg wieder beleben oder ergibt sich das von selbst?

Der Gemeinderat hat verschiedene Städte besucht, die in ähnlicher Lage waren und konnte sich mit guten und schlechten Beispielen einen ersten Überblick verschaffen. Dabei war der Gedankenaustausch mit den Verantwortlichen dieser Städte die beste Hilfe, um nicht auch dieselben Fehler zu machen. Uns wurde schnell klar, wir brauchen externe Unterstützung. Und wir haben einen Städteplaner gefunden, der uns begleitet und unterstützt. Aber es braucht auch die Mitwirkung der Bevölkerung. Mit dem Forum StadtAufwertung konnte ein Gefäss geschaffen werden, das eine breite Schicht der interessierten Bevölkerung abdeckt und dem Gemeinderat bei der Planung ebenfalls zur Seite steht.

Mit dem Umbau des Bahnhofplatzes haben wir einen ersten Schritt zur StadtAufwertung vollzogen. Der Landkauf des ehemaligen Domotec-Gebäudes war für die Gemeinde ein Glücksfall. Mit dem Projektwettbewerb «Bahnhof West» wurden Grundlagen für eine sinnvolle und zweckmässige Überbauung geschaffen. An der letzten Gemeindeversammlung wurde ein weiterer Meilenstein mit

dem Landabtausch gesetzt. In der Gishalde können Wohnungen mit dem Label 2000-Watt-Gesellschaft verwirklicht werden, was nationale Ausstrahlung haben wird. Und Aarburg kommt gratis zur «Rondelle» und «Bahnhof West» kann endlich verwirklicht werden. Mit dem Erlös beim Verkauf dieser Grundstücke kann das Projekt Gestaltung der Altstadt in Angriff genommen werden. Aber dazu braucht es sehr viel Einfühlungsvermögen. Was einmal gebaut ist, bleibt viele Jahrzehnte bestehen. Alles für die Zukunft von Aarburg. Will sich hier der Gemeinderat ein Denkmal setzen?

Wir haben doch genug andere Probleme. Der Durchgangsverkehr im Städtli ist immer noch zu hoch. Im Städtli hat es nicht genügend Einkaufsmöglichkeiten. Das Schulhaus Höhe muss dringend saniert und erweitert werden. In Aarburg Nord-West entsteht eine Entwicklung, die wieder in geordnete Bahnen geleitet werden muss. Und um die Finanzen sieht es auch nicht rosig aus. All dies hat der Gemeinderat bereits in Angriff genommen und versucht, es in den nächsten Jahren mit Ihrer Hilfe zu lösen. Das heisst aber nicht, dass wir nun die Entwicklung von Aarburg auf die lange Bank schieben.

Lange, viel zu lange haben wir nämlich die städtebauliche Entwicklung in Aarburg verschlafen. Der Durchgangsverkehr hat uns wie gelähmt. Doch jetzt ist die Zeit gekommen, um in und für die Zukunft zu planen. Dabei geht es nicht darum, Denkmäler zu setzen, sondern weitsichtig und

zukunftsgerichtet eine Entwicklung in Gang zu setzen. Eine Entwicklung, die lange Bestand haben muss. Visionen sind gefragt und nicht kleinkrämerisches Handeln. Neue Visionen werden dazu kommen, andere werden wegfallen. Was bleiben wird, ist eine stetige Weiterentwicklung und Planung unserer Gemeinde. Diese Entwicklung wird nie abgeschlossen sein. Doch das können nicht nur der Gemeinderat und der Stadtplaner, dazu braucht es auch Sie. Wir planen nicht für den Gemeinderat, wir planen für uns alle – für unsere und unserer Kinder Zukunft. Für eine attraktive und florierende Kleinstadt.

Der Gemeinderat ist bereit, diese Herausforderungen anzunehmen und glaubt an die Zukunft von Aarburg. Sind Sie auch dazu bereit?

Für die kommenden Festtage wünsche ich Ihnen eine gesegnete Weihnachtszeit, einen guten Rutsch ins neue Jahr und den Mut, all die grossen Herausforderungen der Zukunft anzunehmen.

Alois Spielmann, Vizeammann